

Una campaña de muestreo en el Parque Natural del Montseny nos acerca a la historia de su paisaje

Un equipo interdisciplinario liderado por el grupo de investigación GIAP (ICAC) ha llevado a cabo la segunda campaña de muestreo de suelos en el Parque Natural del Montseny, del 21 al 25 de octubre.

Esta campaña, liderada por los investigadores principales del proyecto **PastMont**, **Valentina Pescini** y **Abel Gallego**, ha incluido un nuevo sondeo de suelo excavado en la Calma, con una profundidad de 1,5 metros. Las muestras recogidas de las distintas capas de suelo se analizarán con técnicas avanzadas para datación por radiocarbono, pedoantropología, micromorfología, palinología, análisis biomolecular y pruebas físico-químicas. Los resultados permitirán obtener nuevos datos sobre las dinámicas vegetales a largo plazo y las prácticas agro-silvo-pastorales que han moldeado este entorno natural.

El proyecto **PastMont**, financiado por el Departamento de Cultura de la Generalidad de Catalunya (CLT009/22/00036), tiene como objetivo reconstruir la evolución de las prácticas agrícolas y ganaderas en el Montseny occidental, desde el Pla de la Calma hasta Aiguafreda (Vallès Oriental), en un período de transición histórica que va desde el fin de la época romana (siglos V-VI) hasta la consolidación del paisaje feudal (siglos XII-XIII).

PastMont cuenta con un equipo interdisciplinar formado por expertos en arqueología medioambiental, geoarqueología, topografía y documentación histórica. Además de Abel Gallego y Valentina Pescini, por parte del ICAC cuenta con investigadores destacados como **Alexandra Livarda** y **Alfredo Mayoral**, **Theoni Baniou** y **Alexandra Kriti**. Participan también investigadores de centros de investigación destacados, incluida la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) y el laboratorio **AmbiLab** de la Universidad de La Laguna.

Con una estrategia que combina investigación científica y transferencia de conocimiento, el proyecto PastMont colabora con instituciones locales como el

Parque Natural y Reserva de la Biosfera del Montseny y los municipios de Aiguafreda y Sant Martí de Centelles, con la intención de promover una gestión territorial respetuosa con la historia de ese paisaje.

Con el apoyo de este trabajo en red, el grupo de investigación GIAP explora cómo el pasado ganadero y agrícola del Montseny todavía se refleja en el paisaje actual, buscando conectar las prácticas históricas con el entorno presente para preservar su memoria y promover una gestión sostenible del territorio.





Generalitat de Catalunya
**Departament
de Cultura**

Sobre el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC)

El **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)** es **un centro CERCA** creado como consorcio en 2003 por la Generalitat de Catalunya y la Universidad Rovira i Virgili. Es una institución catalana con vocación internacional, puntera en la investigación y conservación del patrimonio arqueológico. Tiene su sede en Tarragona, ciudad reconocida como Patrimonio Mundial por la UNESCO en el año 2000. Sus investigadores e investigadoras trabajan para comprender el pasado a través del estudio de los restos arqueológicos y promover la preservación del legado histórico. ¡Somos CERCA!

Para más información, visitad el sitio web del ICAC en www.icac.cat.

